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埼玉県和光市立第四小学校
〇開校５６年目
〇東京都に隣接するベッドタウンの中の
学校でありながら、敷地内に畑、果樹、
水田がある。

〇昨年度よりプログラミング教育を研究課題としている。
〇令和３年２月１９日（金）研究発表の予定…できるのか？

ＰＣ４０台
タブレット４０台

micro:bit→市で４０台
Mbot→３月に９台購入

情報教育アドバイザー
週に１日勤務



2020/6/7

研究１年目
取り組んだこと



プログラミング
教育を研究課題
にしよう！

研究主任



あの書籍化された
利根川氏と平井氏の
対談を生で聞き・・・

みんなのコード
指導者養成塾へ



ICTを活用して
もらうために・・・

プログラミングを知って
もらうために・・・

情報教育アドバイザーによる、
放課後のミニミニ講座

職員室でのデモンストレー
ション（？）

とにかく私が使ってみる。

夏休みに体験・体験・体験！

わざと（笑）職員室でお試し
会を自主開催！

校外で得た情報は、
「研究通信」としてばらまく。
出し惜しみしない。



実践① ５年生算数
「正多角形と円周の長さ」

道徳で使う
心情円盤！



実践② ６年生算数
「拡大図と縮図」



実践③ ３年生理科
「かげの動きと太陽」





研究２年目
これから取り組みたいこと



考えていること①
６年 総合的な学習の時間 「私たちの町をもっと便利に」

生活に役立ってい

るセンサーって

町中にはどんなセ

ンサーがある？

もっと住みやすい町

に必要なものって？

こんなのあった

らいいな！を

作っちゃおう

５年生までの学習
をもとに、身近に
あるセンサーが使
われた物やその働
きについて知る。

和光市の道路や公
共施設では、どん
なセンサーが使わ
れているか、どう
役立っているかを
調査する。

調査から、もっと
住みやすい町にす
るために必要な
『センサーを使っ
たもの』を考え、
企画する。

「住みやすい町」と
はどんな町なのかを
考える。

実際にプログラム
を考え、市の職員
や地域の人を招い
てプレゼンを行う。



考えていること②
５年社会科「わたしたちの生活と工業生産」～安全な車づくり～

自動車工業につい

て学ぶ

なぜ、事故が減っ

たのか？

安心・安全な車づく

りの工夫
この後は？

社会科の単元とし
て、製造過程や工
夫について学ぶ

事故が減少してい
るグラフから、
なぜ事故が減って
いるかを考えさせ
る。

衝突回避センサー
や赤外線センサー
での歩行者検知な
どがあることを調
べ、どんなプログ
ラムかをｍBotを
用いて再現する。
（衝突回避）

ここから何かでき
ないか・・・？



ありがとうございました！


